

「城端まちづくり協議会」だより Vol. 52(8月号)

令和5年8月25日発行
発行 城端まちづくり協議会
城端交流センター
(城端庁舎内)



部会から行事報告

【教育・文化部会】

教育文化－5 「恐竜博物館・永平寺の旅」の研修旅行 開催しました

8月7日(月)、夏休みふれあいバスツアーとして、福井県『恐竜博物館・永平寺の旅』を企画し、平日でしたが計41名(大人:26名、高校生:2名、小学生:11名、保育園児:2名)の方に参加いただきました。夏休みで、親子や3世代交流(祖父母)として、またグループや夫婦・個人で楽しい1日を過ごしました。



7月にリニューアルオープンした恐竜博物館では、迫力ある恐竜や人の多さにビックリ!

新設された3面ダイナシアターでは、まるで自分が恐竜の世界に迷い込んだようでした。

一方、静寂にまつまれた約770年の歴史を誇る福井県随一の古刹・永平寺では、回廊でつながれた七堂伽藍や大広間の天井に華麗な日本画が描かれた傘松閣など見どころいっぱいでしたが、汗をかきながらの見学となりました。楽しかったけど暑かった。



△ 恐竜博物館 館内



△ 3面ダイノシアター



△ 永平寺 唐門

教育文化－6 「終活とエンディングノート講習会」開催しました

7月27日(木)、充実した余生を送る上で、身のまわりを整理して自分の思いを文書に残す方法を学ぶ「終活とエンディングノート講習会」として、上田 亨氏(金融広報アドバイザー)を講師に、参加者:19名の方が参加されました(無料)。

人生の最期を迎えるにあたって財産や身のまわりのこと、葬儀やお墓について自分の思いを文書に残す方法を具体的にユーモアを交えて解説いただき、会場は大盛況でした。



参加者の皆さんは「自分のためだけではなく、周囲の大切な人・家族のためにも終活したい」「今からすべきことが見えてきた」と、軽い足取りで会場を後にされました。



福祉健康－3 「第1回 合同サロン」

日 時： 10月20日(日) 10:00～12:00 参加者数：46名
場 所： 城端行政センター 3F 大ホール

コロナにより中止となっていた合同サロンを4年振りに開催しました。当日は、75才以上の方、46名が参加しました。

催し物として、南砺警察署員による寸劇で笑いを交えながらもわかりやすく「特殊詐欺防止対策」を解説していただき、「交通安全注意事項」の講演がありました。

次いで、現在健康体操講師の小西先生による「3B体操」を皆さんといっしょに体を動かし、皆さん晴れやかな顔つきで、楽しいひとときを過ごしました。



△ 合同サロン会場の様子

△ 南砺警察署による寸劇

△ 3B体操の様子

みらい班－1 「YouTube」投稿しました

みらい班では、「つなぐ」「そだてる」を活動方針として、城端の風景、城端の人々、城端での出来事を紹介するユーチューブ動画を投稿しています。



8月現在、「さば寿司の仕込み」「地畠元池の草刈り」「虫干法会勉強会」「正しいラジオ体操」の4本を投稿しています。

みらい班のQRコード

是非一度、覗いてみてください。



城端みらいチャンネル #15
正しいラジオ体操 (城端...

城端みらいチャンネル #14
虫干法会勉強会 (城端み...

城端みらいチャンネル #13
地畠元池の草刈り (城端み...

城端みらいチャンネル #12
さば寿司の仕込み (城端み...

事務局－2 「招魂祭」開催しました

日 時： 8月16日(月) 10:00～
場 所： 城端神明宮 本殿

日清、日露、太平洋戦争と長きにわたる戦争の犠牲者、この戦没者182柱の上に、今日の平和があるものと確信し、尊き英霊に感謝の念を捧げ、招魂祭を催しました。参拝者：7名

事務局－3 「金沢市 額(ぬか)地区との交流会」

令和5年8月の額振興会主催 額夏まつり「2023・サマーフェスティバル in 額」に城端まちづくり協議会が招待を受け、そのイベントに「越中城端麦屋節保存会」による「城端むぎや」を披露しました。上田金沢市議、山口額公民館長も飛び入り参加。



△越中城端麦屋節保存会 △ 麦屋節 披露 上田市議, 山口館長飛入参加

(経緯) 昭和63年10月に金沢市 額(ぬか)地区から飛ばされた風船を城端の住民が拾ったことを縁に交流(ゲートボール大会、文化芸能交流など)が続けられてきた。

コロナ禍を経て交流が薄れてきたことを受け、古軸南砺市議と上田金沢市議が中心となり、城端まちづくり協議会と額公民館で令和4年12月に懇親会を再会し、新たな関係構築を図った(令和5年に祭りの相互訪問等)



令和5年5月の城端曳山祭に額振興会担当者を招待。

部会から行事予定

【福祉・健康部会】

福祉健康－1 「健康体操」〈開催予定〉

地区内の高齢者が集まり適度な運動や参加者同士の交流を通して介護予防に取り組む「健康体操」は、体操の講師の指導の下、月2回(第2火曜、第4火曜)の頻度で65歳以上の高齢者の方を対象としています。皆様のご参加、お待ちしております(参加無料)。



9月(予定)： **9月12日(火)** **9月26日(火)** **10時～11時頃**

場 所： 城端庁舎 202号室

福祉健康－2 「資源集団回収事業」〈開催予定〉

資源ゴミの回収の促進、資源ゴミが出せない方々に地域の方々の協力を得て資源回収を図ることを目的に、月1回に頻度で資源回収事業を実施しています。案内看板が新しくなりました。



回収物	アルミ缶、新聞・チラシ、雑誌、段ボール
日時	毎月 第3日曜日 8時～11時 《 雨天決行 》
場所	城端市民センター裏の車庫

次回： **9月17日(日) 8時～11時**



【防犯・安全部会】

防犯安全ー1 「自主避難訓練・防火訓練」 〈開催予定〉

詳細資料は別途、全戸配布にてご案内しますので、ご確認ください。

○ 自主避難訓練 令和5年9月3日(日) 8～9時

○ 防火訓練 自主避難訓練終了後 9～10時 (野下)(西下)(大宮野)(東上)(新町)

「城端むぎや祭」9月17日(日)開催予定

富山県を代表する民謡むぎや節の哀調を帯びた旋律と、勇壮で風格のある踊りが人々を魅了するむぎや祭。のど自慢や舞台共演などが行われ、城端のまちを「むぎや」一色に染め上げます。

令和5年度「城端むぎや祭」は9月17日(日)の1日開催の予定です。
プログラム(予定)

「麦屋節コンクール全国大会」「むぎや節新歌詞(表彰式・披露)」

「むぎや踊り講習会」「むぎや踊り競演会」「総踊り」



【城端の伝統】「お盆」と「あんころ」

城端では、お盆にあんころを食べるちょっと変わった風習があります。(地元からすると当たり前のことでしたが)

お盆の頃になるとまちの和菓子屋では「あんころ」の看板が上がり、朝からあんころ餅を買い求める行列ができます。

娯楽が少なかった江戸の頃、博打の合間に食されたのが「あんころ」でした。

その後博打は禁止されましたが**お盆**の15日のみ許されたのがその謂われとか。

イメージ



【城端の新名所】西川産業のひまわり畑

西川産業では、遊休地の利活用の一環として、荒田町工場(東新田)の隣に、ひまわり畑を耕作し、期間限定(8/10～8/20)でひまわり畑を開放されました。開放期間中は、自由にひまわりを持ち帰り可能でした。

